

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B.

20 OCTOBRE 1927.

QUATORZIEME ANNEE. No. 42

## UNE PLUS GRANDE UNION DANS LA RACE

### L'HON. R.-B. BENNETT EST CHOISI CHEF DU PARTI CONSERVATEUR AU CANADA

Le député de Calgary obtient la majorité absolue au second tour du scrutin. — La distribution des votes à la convention de Winnipeg. — Choix unanime des délégués. — Le nouveau chef est acclamé par ses partisans.

Winnipeg. — L'hon. R.-B. Bennett, député de Calgary, a été élu d'une façon décisive chef du parti national conservateur à la convention de Winnipeg, mercredi dernier le 12 courant. Il a obtenu la majorité absolue au deuxième scrutin qui fut: Bennett 780, Guthrie 320, Cahon 266, Manion 148, Rogers 37, Drayton 3.

Le résultat fut accueilli par une longue ovation. L'hon. M. Hugh Guthrie proposa alors, secondé par M. Cahon, que le choix soit unanime et cette proposition fut appuyée par les autres candidats. La dernière réunion commença à trois et à 5 heures le résultat était final.

En acceptant la direction du parti il se déclara prêt à, tout mettre au service de son pays. "On a dit que je suis riche. C'est vrai. Je déclare que ma fortune est dès maintenant au service de la nation." Et il ajouta: "L'on ne peut servir deux maîtres à la fois". En terminant il fit un vibrant appel à la jeunesse à qui il demanda d'être des apôtres de la prospérité du Canada.

Le premier tour du scrutin fut annoncé à 4 heures. 1581 bulletins avaient remis aux délégués et 1564 ont été déposés. Le premier scrutin donna le résultat suivant: Bennett, 594, Guthrie, 345, Cahon 310, Manion 170, Rogers 114, Drayton 31.

La majorité plus un, le vote requis pour être élu, était de 783. La réunion fut très enthousiaste. La délégation de Québec se signala par des chansons canadiennes qui furent très applaudies.

### UNE GROSSE SAISIE AU COURS DE LA NUIT DERNIERE

Cent gallons d'alcool, valant environ \$1000, sont entre les mains des officiers du Revenu.

Des canistres d'alcool bien empaquetés dans le bran de scie, dans des boîtes en bois, représentant environ cent gallons de la précieuse liqueur, telle a été la découverte que firent au cours de la nuit dernière les officiers Geo. Siros, W. Picard et W. Morin du service du Revenu, après avoir ouvert des boîtes qui venaient d'être débarquées de l'express venant de Moncton.

Ces boîtes étaient adressées à un nommé Joseph Bilodeau de Siegas, nom fictif d'après les officiers. Les employés d'express devaient débarquer ces boîtes à Siegas, mais sur l'ordre des officiers Picard et Morin ils ne les descendirent qu'à Edmundston, où attendait avec impatience M. Geo. Siros.

La boisson a immédiatement été saisie et transportée dans les entrepôts de la douane.

### LES FUNERAILLES DE Mme J.-P. SOUCY

Elles ont eu lieu au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

Samedi dernier avaient lieu dans l'église Immaculée-Conception d'Edmundston, les funérailles de Mme Alice Simard, épouse de J. P. Soucy, marchand de la ville et échevin du Conseil.

Le service fut chanté par l'abbé W. J. Convay, assisté des abbés Michaud et Lang comme diacre et sous-diacre. La chorale chantait la messe de Yon, sous la direction du Dr Laporte. M. Wilfrid Morel chanta le solo du "L'-

### UNE FAVEUR EXTRAORDINAIRE EST ACCORDEE PAR LE SAINT-PERE AUX CATHOLIQUES DU MONDE ENTIER

#### VIOLENT INCENDIE A PITTSBURG

Pittsburg, 17. — On a réussi à mettre sous contrôle de bonne heure ce matin la conflagration la plus considérable qui ait éclaté depuis plusieurs années. Pendant plus de quatre heures, l'effort avait fait rage et avait consumé un édifice de six étages et avait consumé un édifice de six étages et endommagé plusieurs autres constructions.

Les pompiers estiment les dégâts à \$500,000 mais les occupants des maisons croient que les pertes sont deux fois plus élevées. Douze pompiers, dont le sous-chef, ont été blessés par l'écoulement d'un mur. Quelques-uns sont dans un état critique.

S. S. Pie XI accorde une indulgence plénière "toties quoties" pour la récitation du chapelet devant le Saint-Sacrement.

L'"Observatore Romano" vient de publier un Bref, en date du 4 septembre 1927, accordant pour toujours, aux conditions ordinaires, une indulgence plénière TOTIES QUOTIES à tous les fidèles qui réciteront dévotement un chapelet devant le Saint Sacrement soit exposé soit conservé dans le tabernacle.

Cette faveur a été accordée sur la demande du Maître général des Frères Prêcheurs à l'occasion du Congrès eucharistique qui s'est tenu dans la basilique dominicaine de Bologne, en Italie.

### UN DRAME HORRIBLE SE DEROULE A ST-QUENTIN

Un jeune homme est assommé par un vieillard, avec un bout de planche. — Il succombe presque immédiatement. — Le vieillard est sous arrêt.

Un drame horrible s'est déroulé dimanche après-midi dans la paroisse de St-Quentin, à la suite d'une chicane entre Pit Bérubé, vieillard de 63 ans et Thomas Daigle, jeune homme de 30 ans.

La querelle eut lieu au sujet d'une bouteille de boisson provenant de source obscure, et d'avances audacieuses faites par Bérubé à la petite fille âgée de sept ans de Thomas Daigle. C'est du moins ce qui a été révélé à l'enquête du coroner.

L'enquête n'a pas pu établir si Daigle avait été frappé par Bérubé au moment où ce dernier voulait s'attaquer au vieillard, ou si ce dernier a frappé Daigle par derrière.

Le verdict du jury fut que Thomas Daigle, âgé de 30 ans, est mort des suites d'un coup reçu par un planche entre les mains de Pit Bérubé. Ce dernier a été mis sous arrêt et devra subir son procès en cour criminelle.

Ce drame a causé une vive excitation dans la paroisse de St-Quentin et dans les alentours.

### DECES DE Mme ED. THIBAUT

Elle meurt à l'hôpital de Rivière-du-Loup après quelques mois de maladie.

Les funérailles de Mme Edouard Thibault, née Elmire Bernier, ont eu lieu mardi matin en l'église de St-François-Xavier de Rivière-du-Loup.

Le service fut chanté par l'abbé J.-B. Thibault, curé de Kedgewick, N.-B., assisté des abbés Eugène Michaud, curé de Clair, N.-B., et William Cloutier, vicaire à la paroisse.

Les porteurs d'honneur étaient MM. Thomas, Jules, Joseph et Raphaël Viel. Les porteurs du corps étaient MM. J.-N. Thibault d'Edmundston, Alphonse Thibault, Charles et Jean-Baptiste Lévesque de Rivière-du-Loup.

Conduisaient le deuil: M. Edouard Thibault, époux de la défunte, MM. Oscar et Auguste Bernier, ses frères; ses fils Wilfrid et Léo McKinnon; ses gendres, MM. L.P. Dubé et A. Topping; ses petits-fils, Victorien, Lucien et Camilien Dubé, Roland, Albert et Eloy McKinnon.

Parmi la foule qui assistait aux funérailles on remarquait: l'hon. J.-E. Michaud, Mme Jos. Michaud et Mme Edmond Bernier, Mme prouvée, "Le Madawaska" offre ses plus sincères condoléances.

### Silence de 2 minutes le 11 novembre à 11 h.

Le premier ministre a émis hier la déclaration suivante au sujet de l'observation de la journée de l'Armistice:

"Suivant les détails pour l'observation de la journée de l'Armistice sanctionnée par Sa Majesté le Roi, la population du Canada est invitée à célébrer l'occasion par un silence de deux minutes à 11 heures, a.m., le vendredi, 11 novembre, 1927. C'est là une observation spéciale suggérée par Sa Majesté et se fera en plus de la célébration régulière reconvenue par le parlement canadien pour le lundi précédent.

(signé)  
W. L. Mackenzie King,  
Premier Ministre du Canada.

E. Charest, M. Edouard Ouellet, M. Hector Thibault, M. et Mme J.-N. Thibault, M. et Mme Jos. Breaux, Mme Olivier Guérrette, Mlle Berthe Guérrette, M. et Mme Vital Albert, M. et Mme Zino Martin, M. et Mme Denis H. Bourgois, M. Jos. Lebel, Mlle Léonidine Lebel, M. Albert Lebel, Maurice Bernier, tous d'Edmundston.

Un grand nombre de parents et amis de la défunte assista aux funérailles.

La défunte était âgée de 69 ans. A la famille en deuil "Le Madawaska" offre ses plus sincères condoléances.



**ASSEMBLEE**  
Des Officiers du Conseil  
Chevaliers de Colomb  
d'Edmundston

**Mercredi le 26 oct.**  
à huit heures.

AUSSEI —  
La Cie Knights of Columbus Ltd. aura une assemblée des directeurs, Vendredi soir le 21 courant à huit heures. Affaire importante.

C'est le principal motif qui doit nous pousser à nous enrôler dans la Société l'Assomption — La succursale Violette de St-Joseph de Madawaska va prospérer sous l'égide du curé de la paroisse. — Un appel aux succursales d'un comté.

### UN EXPLOIT QUI FINIT TRISTEMENT

Mlle Lester, qui avait fait le trajet de New-York à Québec dans un canot, succombe à une attaque de pneumonie.

Québec. — L'une des deux jeunes américaines arrivées ici en canot de New-York, Mlle Enoy Lester, est décédée hier matin à l'hôpital Jeffrey Hale, où elle a succombé à une pneumonie, contractée au cours de leur long et pénible voyage.

Samedi dernier, quand Mlle Lillian Reiten, sa compagne, est passée à nos bureaux pour faire annoncer la disparition de leur mascotte, elle nous apprit cette maladie, et nous fit part de ses craintes au sujet de sa malheureuse compagne.

Mlle Enoy Lester, sous-gradue de l'Université de Iowa, n'était âgée que de 23 ans. Elle était la fille de M. et Mme T. Ester, de Bondur, Iowa, à qui Mlle Reiten a télégraphié la triste nouvelle hier.

Ces jeunes étudiantes venaient à Québec passer leurs vacances, et devaient retourner ensuite à l'Université Columbia de New-York.

### LES MECANICIENS DE LOCOMOTIVES

Ils obtiennent une augmentation de salaire de 5 pour cent.

Montréal, 15. — Le différend entre les compagnies de chemins de fer du Canada et leurs mécaniciens de locomotives, qui demandaient une augmentation de 15 pour cent, est définitivement et heureusement réglé. Ce résultat a été obtenu hier, à une conférence entre les représentants des mécaniciens, d'une part, et MM. Grant Hall, vice-président du C. P. R. et Hunter Ford du C. N. R., en présence de l'hon. M. Peter Heenan, ministre du travail. Les employés obtiennent une augmentation approximative de 5 pour cent. Environ 7,000 mécaniciens sont intéressés dans ce règlement.

### Le Docteur MacMillan est en ville

Edmundston, N.-B. — Le docteur MacMillan, diagnosticien provincial de la tuberculose est actuellement dans le comté de Madawaska. Les gens qui désiraient consulter cet expert des maladies de poumons pourront le faire en s'adressant à leur médecin de famille ou au docteur MacMillan lui-même au Madawaska Inn.

Les consultations sont absolument gratuites. Nous espérons qu'un grand nombre de nos citoyens profiteront de cette faveur que met à leur disposition le département de la santé publique de la province.

**FOOTBALL**  
SAMEDI LE 22 OCTOBRE  
Sur le Terrain Cyr — A 2 heures et demie  
**WOODSTOCK HIGH SCHOOL**  
— VS —  
**EDMUNDSTON HIGH SCHOOL**  
Adm.: Adultes 35c — Enfants 15c.

"Le principal motif qui doit pousser toute personne de langue française aux provinces maritimes à s'enrôler dans la Société l'Assomption, c'est une plus grande union devenue nécessaire suivant l'exemple des autres races qui nous entourent". Telles sont les paroles qu'adressait M. l'abbé Ernest Lang à ses paroissiens de St-Joseph de Madawaska, en ouvrant l'assemblée tenue dans cet endroit, dimanche dernier.

L'abbé Lang insista fortement sur l'importance d'avoir de l'assurance. Il encouragea en particulier les jeunes gens à placer quelques économies dans l'assurance, démontrant que des sommes considérables étaient dépensées en futilité.

Le Dr Sormany fut l'orateur suivant et expliqua la grandeur de l'oeuvre que poursuit depuis près d'un quart de siècle la Société des Acadiens. La Société est née d'un besoin d'organisation pour promouvoir l'éducation. Ce fut le but premier de ses fondateurs. La caisse scolaire et ses magnifiques résultats montrent les succès obtenus. Le président général refit brièvement l'histoire des pionniers du comté de Madawaska, ces acadiens déportés de Grand-Pré, dispersés aux quatre coins de l'Amérique, chassés une deuxième fois de l'Acadie après être revenus fonder la paroisse de Ste-Anne, aujourd'hui Frédéricton, obligés alors de s'enfoncer dans les bois, de remonter la rivière St-Jean jusqu'à ce qui est aujourd'hui St-David et Edmundston, et demander l'hospitalité à cette population d'Indiens sans civilisation, mais d'un cœur charitable.

L'orateur rend hommage aux missionnaires venus de la province de Québec qui apportèrent à ces groupes de français restés socialement catholiques malgré l'isolement, les semences de la religion et le pain de l'intelligence.

M. J.-G. Boucher, rédacteur au Madawaska, exposa l'importance de l'assurance et le devoir des pères de protéger leurs familles en cas de mort. Il expliqua brièvement le fonctionnement de la caisse scolaire, où la Providence se montre d'une façon tangible dans le choix des boursiers. Les différents systèmes d'assurance ont également été passés en revue, ainsi que les avantages de la caisse des malades.

Après l'assemblée plusieurs membres se sont inscrits avec quelques milliers de piastres d'assurance.

Le président général à l'intention de visiter toutes les succursales du comté au cours de cette campagne de recrutement. Les officiers qui désirent avoir sa visite à une date déterminée, devront lui en faire part aussitôt que possible, afin qu'il puisse tracer son programme.

Le Dr Sormany ira également fonder de nouvelles succursales dans les paroisses qui n'en comptent pas: Rivière-Verte, St-Léonard, St-David, etc.